



HOJA OFICIAL DEL LUNES DE BARCELONA

LUNES, 29 DE MARZO DE 1937

Administración: Casa de Asistencia Presidente Maciá: Montalegre, 5: Barcelona: Tel. 24770

NÚMERO 589: 15 CENTIMOS

La aviación leal bombardeó con eficacia los efectivos militares de Zaragoza En los frentes del Centro la jornada transcurrió con tranquilidad

EL CURSO DE LA CRISIS DEL CONSEJO DE LA GENERALIDAD

Sigue el proceso resolutivo de la crisis del Gobierno de Cataluña, proceso que si bien podría acusar una cierta lentitud en momentos en que la situación inherente a un país en guerra impone soluciones meditadas, pero rápidas, lleva aparejada, en cambio, la necesidad de constituir un Consejo de Gobierno que encauce, encamine y solucione problemas de gran envergadura que no admiten dilaciones ni confusionismos entorpecedores. Por eso el Presidente Companys, en cuya persona se vincula el sentir y la voluntad de la Cataluña antifascista, ha afirmado que era preciso tomar todas las garantías necesarias en este momento esencial de la vida de nuestra tierra en que es preciso canalizar el frente y la retaguardia por cauces de eficiencia y responsabilidad.

El Presidente ha compulsado ya la opinión de dos de los organismos representados en el Consejo anterior y que integran el frente antifascista de Cataluña: Esquerra Republicana de Cataluña y Unió de Rabassaires.

Los representantes de ambas organizaciones han expuesto ya en unas notas entregadas a la prensa su opinión sobre la solución de la crisis.

Durante el sábado y el día de ayer el Presidente Companys se reunió repetidamente con elementos representativos de las dos centrales sindicales UGT y CNT. No se ha dado ninguna clase de referencia sobre el resultado de estas entrevistas, pero podemos anticipar que la conciliación de criterios y el mutuo renunciamiento en favor de una unidad de programa, que tendrá como valor primordial el de su eficiencia ejecutiva, permiten creer que la solución de la crisis no hallará insalvables dificultades y que la opinión pública no tendrá ocasión de mostrarse escéptica ni recelosa.

La serie de problemas planteados y de disposiciones tomadas que no habían encontrado hasta ahora ni una resolución pertinente ni una aplicación adecuada no admiten más dilaciones. «No podemos perder ni un minuto más», ha dicho el Presidente Companys. El Gobierno que se forme debe estar revestido de la máxima autoridad para que pueda hacerse ejecutiva, con un sentido de responsabilidad que no pueda volatilizarse, la legislación que acuerde. Esta es la tónica que debe marcar las directrices del nuevo Consejo.

El Presidente Companys sabrá ahora, como en los momentos más difíciles de la vida de Cataluña, interpretar los anhelos de nuestro pueblo y asegurar, por mediación del nuevo Gobierno, la organización de la victoria contra el fascismo.

El Presidente Companys continuó ayer las entrevistas con los representantes de los partidos y sindicales representados en el Consejo

El Presidente de la Generalidad destinó la mañana de ayer a despachar diferentes asuntos de la Secretaría de la Presidencia. Por la tarde, siguiendo las gestiones para la solución de la crisis, se entrevistó con representantes de la CNT y UGT, y celebró después una reunión conjunta con las otras representaciones

que forman parte del Consejo actual. La mencionada reunión acabó a las siete de la tarde, después de un breve cambio de impresiones, y se volvieron a reunir por la noche. Durante el día de hoy, el Presidente continuará sus consultas.

Los bombardeos de Zaragoza y Huesca

Bayona, 28. — El Diario Vasco confirma hoy que la aviación gubernamental bombardeó el pasado viernes diferentes objetivos militares de Zaragoza y Huesca.

Actividad de la artillería en el frente de Asturias

Gijón, 28. — Tampoco en el día de ayer se registraron episodios bélicos de relieve, pues por lo que respecta a los distintos sectores del cerco sólo hubo algunos dispa-

ros de fusil y a ratos se escuchó el tableteo de las ametralladoras.

En la zona de El Escamplero hubo bombardeo de artillería durante algún rato con alguna intensidad. La artillería rebelde tuvo que dar por terminado el duelo ante la eficacia de los disparos de las fuerzas leales.

Según las declaraciones prestadas por muchos de los soldados evadidos en este frente de Asturias, días pasados, en un duelo semejante, los rebeldes perdieron tres de sus mejores cañones, que quedaron convertidos en chatarra, y muertos tres artilleros por la certera puntería de nuestras fuerzas. No hubo más en todo el frente asturiano. El día entoldado tampoco permitía otra clase de actividades.

SIN NOTICIAS

Madrid, 28. — El general Miaja no recibió este mediodía a los periodistas, por no encontrarse en su despacho. En su lugar lo hizo un ayudante del coronel Rojo, quien dijo que no tenía ninguna noticia para la prensa.

COMUNICADO DEL CONSEJERO DE DEFENSA A S. E. EL PRESIDENTE DE CATALUÑA

Ligeros tiroteos y duelos de artillería en todo el frente. La noche última, nuestra aviación bombardeó los objetivos militares de Zaragoza, produciendo incendios en los mismos.

El parte de Guerra

Madrid, 28. — Parte de guerra de las diez de la noche:

Frente del Centro. — La jornada ha transcurrido con tranquilidad en todos los sectores, sin más novedad que ligeros tiroteos de fusil y cañón, sin consecuencias por nuestra parte.

Continúan pasándose a nuestras líneas soldados de las filas rebeldes.

Parte oficial de Marina y Aire

Valencia, 28. — Parte de Marina y Aire de las nueve de la noche:

«Los informes recibidos durante el día de hoy de los diversos servicios aéreos, sólo acusan vuelos de reconocimiento, todos los cuales se han efectuado sin novedad.»

El día de ayer no tuvo importancia bélica

Madrid, 28. — La tranquilidad en los frentes próximos a Madrid ha sido absoluta en el día de hoy. También ha continuado la tranquilidad en los frentes de Guadalajara. Nuestras posiciones están fortificadas enormemente y las tropas de la República tienen una moral excelente. Poseen buen armamento y están cada día en situación mejor para iniciar ataques de gran potencia.

En el sector de Somosierra hubo algún movimiento por parte de nuestro ejército, por medio de determinados movimientos se trata de enlazar con otras fuerzas que actúan en otro sector, en zona más llana, y citando esto se consiga posiblemente se entrará en una fase de gran importancia.

En la provincia de Avila ha continuado el cañoneo sobre Navalperal. Nuestras fuerzas han iniciado un movimiento hacia determinado lugar enclavado en la Sierra, movimiento que se ha llevado a cabo con completo éxito, lográndose los objetivos que se determinaron sin apenas disparar los fusiles, con mucha rapidez y con buena energía. Los núcleos fasciosos existentes en la parte alta de la Sierra, son batidos constantemente.

La artillería de los sectores del Cuadramo, Avila y Somosierra bombardea con eficacia las posiciones enemigas.

La aviación republicana ha efectuado diversos vuelos de observación, vigilancia y bombardeo en algunos sectores, dispersando núcleos rebeldes.

Un nuevo documento en que se reconoce el miedo de las tropas invasoras

Madrid, 28. — Ha sido radiado el siguiente documento, ocupado a las tropas italianas en Guadalajara:

«Jefatura de la segunda división de voluntarios. Estado Mayor. Primera sección. N.º 716.

Hontanares, 17 marzo 1937. XV año de la Era fascista.

A los mandos de los 6.º, 7.º y 8.º grupos de banderas. Su residencia. Copia del folio 3002.

Arcos, 16 marzo 1937. Para los que hagan comentarios, poniendo de relieve la exactitud de las observaciones, que es necesario hacer observar que significan los resultados conseguidos por nuestros grupos, primeros entre todos, así como la certeza de los resultados superiores que se podrán conseguir en una acción próxima cuando una mayor experiencia de todos, mejoren las condiciones atmosféricas y una pronta intervención de la aviación pueda sentir sus efectos y conducirnos rápidamente a la victoria.

Mando de tropas. Resultados. Oficinas de operaciones. Arcos, 16 de marzo 1937. Objeto: Preparación moral.

A los señores jefes de división, al señor cónsul, al coronel señor Sarrenti y al coronel señor Ribalta, por cuanto afecta a unidades especiales.

Y para conocimiento del señor jefe de la primera Brigada mixta y al señor jefe de la segunda Brigada mixta.

Diversas circunstancias conocidas por V. E. demuestran que las unidades aún estando compuestas por tropas de moral elevada, fácilmente carecen frecuentemente de espíritu agresivo y se dejan, con relativa facilidad, impresionar por las vicisitudes del combate. Esto depende en su 90 por 100, dadas las cualidades intrínsecas de las tropas de los cuerpos y especialmente de los inferiores, algunos de los cuales están profesionalmente poco adiestrados, se manifiestan apáticos, pasivos, y se inspiran en un programa unitario y pacifista, indigno del conductor italiano de hombres del año XV de la Era fascista.

(A este párrafo sigue un comentario en el que se pone de manifiesto la agravación de tal estado moral de las tropas italianas, y se da en creer en un enemigo dotado de cualidades excepcionales. Y dice:)

«Los jefes a que me dirijo deben sancionar urgentemente con energía tales defectos.»

(A continuación aconseja a los oficiales, suboficiales y clases para que en todo momento consulten la moral de las tropas y traten por todos los medios de rebajar la calidad combativa del adversario. Después añade:)

En los pasados días nuestras tropas han conseguido un importantísimo triunfo táctico, superando rápidamente las condiciones atmosféricas adversas, numerosas líneas de trincheras enemigas, conquistando

de golpe una zona enemiga profunda, batiendo y conquistando posiciones a varias de las mejores tropas rojas.

(Continúan los consejos siempre con la preocupación de rebajar el valor de las tropas llamadas por el alto mando italiano rojas) y dice:

Sus hombres son, por otra parte, los mismos o hermanos, por así decirlo, de aquellos que nuestros voluntarios han apaleado serenamente, y por falta de aflicción de extranjeros una parte de los internacionales está constituida por las poco brillantes milicias locales.

Aquí reconoce que son pocos los voluntarios internacionales que luchan en nuestras filas, y continúa:

Los comandantes, por un simple y elemental razonamiento, demostrarán a sus subordinados y, en algún caso, también a sí mismo, cuán absurdo es atribuir al enemigo posibilidades fantásticas. Reflexionad y haced reflexionar. En el momento en que entre nosotros haya alguno que diga: «Dios mío, qué harán los rojos», pensad que los rojos dirán algo parecido.

En los casos críticos de falta de energía, de calidad de mando, de valor y cuando la represión sirva de ejemplo, se debe ser inexorable, decididamente sin piedad. (Piedad se puede tener en los asuntos privados, pero no en los asuntos en que está en juego la vida de otras personas y el buen nombre de Italia). Los desperdigados no son atendidos. Su recogida no es una operación logística como si se tratara de material, sino una preparación de justicia militar que implica la determinación de error o de culpa y en este último caso la represión ha de ser ejemplar. Pero basta ya. Observad en vuestro alrededor, exigid

y mandad. Nosotros estamos aquí en tierra extranjera, al lado y bajo los ojos de semejantes y bajo las miradas lejanas, pero vigilantes de todo el mundo y somos los representantes de la Italia armada y del fascismo. Por nuestra actuación se juzgará la cualidad, eficiencia moral y técnica de la Italia del XV año de la Era fascista. Mejor aun que en la guerra de Etiopía, donde el teatro de operaciones en que nos encontramos y del juicio que hagan amigos y enemigos, brotaron consecuencias de valor indudable para nuestro país. Tenemos una enorme responsabilidad y debemos estar y ponernos a su altura, aunque sea sacrificándonos todos.

Quien no lo sienta así y no lo comporte en consecuencia, no es digno soldado de Italia. El jefe de división, Mancini.

PREPARATIVOS EN EL FRENTE DEL SUR

Andújar, 28. — La jornada de ayer sábado ha sido preparatoria para la reanudación de la contraofensiva leal. Por estas circunstancias hubo escasa actividad, registrándose únicamente por parte de nuestra artillería, que batió concentraciones enemigas.

La aviación republicana efectuó continuos vuelos, batiendo en uno de ellos que la aviación fasciosa se acercara a Pozoblanco para bombardearlo una vez más y a nuestras líneas y posiciones.

A la una de la madrugada Andújar sufrió un bombardeo, pero sin consecuencias.

Los acontecimientos no se harán esperar mucho en este subsector.

LA CONCENTRACIÓN DE LOS RECLUTAS DEL 1936

Circular del honorable Consejero de Defensa

En cumplimiento de lo que dispone el Decreto de la Generalidad Cataluña del 18 del actual (D. O. n.º 79), el próximo día 30 comenzará la concentración en sus Cajas respectivas de los ciudadanos pertenecientes al reemplazo de 1936, en la siguiente forma:

El día 30 harán su presentación en sus Cajas de Recluta los de Artillería.

El día 31 lo harán los de Caballería e Ingenieros, y los días 2 y 3 de abril próximo lo efectuarán los de Infantería y el resto del reemplazo, incluido las prórogas.

Barcelona, 26 de marzo de 1937.

El Consejero de Defensa, FRANCISCO ISGLEAS

En el Palau de la Música Catalana La Asamblea del Socorro Rojo Internacional

El Comité de Barcelona del Socorro Rojo Internacional celebró ayer mañana su anunciada asamblea en el Palau de la Música Catalana.

A este acto, que tenía por objeto la preparación del Congreso que tendrá lugar el próximo domingo, concurrieron numerosos delegados de las Agrupaciones que tiene la organización en todos los distritos de Barcelona.

Nombrada la mesa de discusión, que quedó integrada por el compañero Francisco Grau, en calidad de presidente; Bartolomé Guasch, vicepresidente; secretarios de actas Ramón Martínez y Ramón Viñas, y como a secretario de palabras, Modesto Torres, pasó a nombrar la Comisión revisora de las credenciales presentadas por los delegados, cuyo cometido recayó en los compañeros Benito Porqueras, Estanislao Vallet y Manuel Padilla, y a propuesta de la presidencia, formóse, con carácter simbólico, una mesa de honor con los nombres de Tahelman, Rakosis, Coldeforns, Tenacín y Pauker.

A continuación el secretario general del Comité local, compañero Víctor, pasó a dar lectura del informe en que se hallan gloriados los trabajos realizados por el Comité, así como los motivos de la fundación del Socorro Rojo y la misión que en el porvenir le está reservado a esta institución.

Al informe del secretario general siguieron otros informes correspondientes al secretario de ayuda Eugenio Semis; secretario de propaganda, compañero Ferri; secretario judicial, Panero, y secretario administrativo, Jesús Batista, miembros todos ellos del Secretariado de la organización.

Seguidamente la presidencia expuso ante los asambleístas la importancia del acto que se celebraba, añadiendo que esperaba ver en él el reflejo de los momentos graves por que atraviesa España, debido al levantamiento fascista, teniendo todos presente la necesidad imperiosa que existe de prestar la retaguardia todo el apoyo, moral y material, que requieren los que luchan en los frentes contra las hordas del fascio internacional.

Se pasa después a la discusión sobre los informes leídos. Intervienen varios asambleístas, y también algunos de los elementos que integran el Comité Central del Socorro Rojo, los cuales ocupan un palco en el local de la Asamblea. Como el debate se prolonga a causa de la disparidad de criterios manifestados en el curso del debate, la Asamblea acuerda, a propuesta de la presidencia, suspender la sesión por la hora avanzada y reanudarla a las tres y media de la tarde.

LA SESION DE LA TARDE

A la hora anteriormente indicada continuó sus tareas la asamblea, prosiguiendo el debate sobre los informes leídos por los elementos del secretariado de la organización en la sesión de la mañana.

Terminada esta discusión, la presidencia suspendió por diez minutos la reunión, para que los delegados de los grupos, juntamente con tres miembros del Comité Local, procedieran a la confección de la candidatura de los delegados que habrán de asistir a las sesiones del mencionado Congreso, siendo dicha candidatura aprobada por unanimidad. Seguidamente la presidencia dió por finalizada la asamblea.

Hitler aprovecha las vacaciones para preparar la guerra

París, 28. — El corresponsal de L'Intransigeant en Berlín anuncia que Hitler ha partido para Berchtesgaden, donde pasará las fiestas de Pascua antes de comenzar la inspección de Renania, inspección que comenzará la próxima semana. Dicho periodista dice, además, que Hitler tiene la intención de inspeccionar las construcciones militares comenzadas hace un año en la orilla izquierda del Rin a raíz de la denuncia del Tratado de Locarno por parte del Reich.

Paul Boncour pronuncia un discurso en el cual se refiere a la guerra e pañola

Tolón, 28. — En una ceremonia en memoria de Renaudel, Paul Boncour pronunció un discurso en el que, entre otras cosas, dijo:

«Unicamente la Sociedad de Naciones puede evitar las peores desgracias, a pesar de que ciertos dirigentes de grandes países hagan lo posible para hacer ineficaz la acción del organismo ginebrino.»

Después agregó: «Si los países extranjeros intervienen en la guerra de España la Sociedad de Naciones dirá la última palabra.»

Abordando otro tema, el orador dice: «Nos vemos obligados a seguir la carrera de armamentos, ya que así lo exige la defensa de la democracia. Si los Gobiernos hubiesen sostenido a sus delegados en la Sociedad de Naciones, esta organización podría impedir cualquier conflicto mundial.»

Clausura del Congreso de Juventudes Socialistas francesas

París, 28. — Esta tarde en Creil (Oise), se ha registrado una importante manifestación organizada por la Joven Guardia Socialista.

El desfile de seis mil jóvenes ha comenzado a la una y media, y el cortejo ha llegado a las dos y cuarto al estadio Roger Salengro, donde numerosos oradores han hecho uso de la palabra.

Los manifestantes enarbolaban pancartas con las siguientes inscripciones: «Paz y Libertad», «Honor a Blum, apóstol de la paz».

El mitin ha sido presidido por Paul Faure, ministro sin cartera, y ocupaba un puesto en la tribuna presidencial François Blanchi, subsecretario del Ministerio de Marina de Guerra.

Entre las representaciones de las Juventudes socialistas figuraban delegaciones de los socialistas austríacos, italianos y belgas.

El mitin y la manifestación han sido organizados con motivo de la clausura del Congreso de las juventudes socialistas.

Los oradores han puesto de manifiesto la voluntad del Gobierno Blum para favorecer el desarrollo de la instrucción entre las masas. Lagrange ha hecho un gran elogio de las organizaciones deportivas de la juventud socialista.

Paul Faure hablando de la obra que el Gobierno se ha propuesto realizar, declara que actualmente está en estudio un proyecto de ley para asegurar a todos los trabajadores que deban abandonar el trabajo por la vejez o accidentes.

Después de examinar la obra de Blum en favor de la paz, el ministro proclama: «El socialismo es la paz. La nueva generación se prepara para conducir al socialismo a la conquista del mundo.»

LOS DIPUTADOS INGLESES PIDEN AUMENTO DE SUELDO

Londres, 28. — El proyecto de ley proponiendo la unificación de los salarios de los ministros 5,000 libras ha suscitado la petición del aumento de la dieta de los diputados, que cobran actualmente 400 libras anuales. Sólo pueden viajar gratuitamente entre Londres y la circunscripción que representan y aun sólo en los casos establecidos por sus deberes parlamentarios.

LOS FACCIOSOS SE REUNEN

Bayona, 28. — Comunican de Vitoria que han llegado Mola y Kindelán, que se entrevistarán con los jefes de la aviación para tomar nuevas disposiciones para la marcha de las operaciones.

EL EMBAJADOR DE ALEMANIA NO SE PRESENTA EN EL VATICANO EL DIA DE PASCUA

Ciudad del Vaticano, 28. — Con excepción del embajador del Reich, todo el cuerpo diplomático ha asistido a las ceremonias religiosas con motivo de las fiestas de Pascua. La ausencia del representante diplomático del Reich ha sido muy notada y comentada.

El ministro sin cartera, Jaime Agudé, visita los frentes de Madrid

“Llevo de esta heroica capital la emoción más grande de mi vida” — ha dicho

Madrid, 28. — Durante la pasada noche el ministro sin cartera señor Agudé ha tenido una larga conferencia con el general Miaja. Después de esta entrevista el señor Agudé ha dicho:

— Llevo de esta heroica capital la emoción más grande de mi vida. Jamás un pueblo supo escribir páginas gloriosas como la que está escribiendo la población madrileña. Mi viaje tiene un doble interés. Quería por mi mismo cerciorarme del espíritu de Madrid y vine.

No tengo palabras con que expresar mi admiración por el pueblo de Madrid; pero, además, y quiero que conste esta expresión mía, significan mis palabras la solidaridad rotunda y terminante de todo el pueblo catalán con la epopeya magnífica que están realizando ustedes. Madrid es el eje de la victoria. Gracias a vuestros sufrimientos, a vuestras privaciones y al haber conseguido que se forje en la lucha un ejército, se dibujaron las líneas fundamentales para la nueva España que, en su día, alumbrará frutos de innegable abnegación para la historia de la humanidad.

A nadie se le puede ocultar, y yo lo he visto con mis propios ojos, el esfuerzo realmente gigantesco, y en esto no caben hipérbolos ni exageraciones, no sólo del mando único de las fuerzas del Centro, sino de todos los resortes que dependen del mismo.

He recorrido los frentes de lucha, y la impresión que he tenido de ellos es un exponente de gran importancia respecto al porvenir de la guerra. Madrid es invencible, y este convencimiento ha llegado ya a la médula de toda España. Cataluña, cuya sensibilidad vibra en un ritmo con la voluntad de Madrid, sabrá responder al mag-

nífico esfuerzo de este admirable pueblo. No tengo palabras para dar la sensación de cuanto he percibido en los frentes donde se lucha en Madrid. Baste decir que llevo a Cataluña la impresión de que Madrid, en su inexpugnabilidad, ofrece dos aspectos fundamentales: uno, de índole nacional, y otro, internacional.

En cuanto a otros problemas derivados de la guerra, el señor Agudé manifestó:

— Dentro de pocos días se verá la gran preocupación del Gobierno. Hemos de tener presente una gran verdad en esta hora de España. Estamos estructurando el nuevo régimen. Todo lo viejo y caduco se desmorona. Se ha hundido ya por su propio peso. Todo eso acabó y hay que dar paso a la nueva historia, forzosa, triste, por la tragedia que supone lo que estamos viviendo; pero la fuerza de los hechos es así. La nueva historia de España se está escribiendo en estos momentos.

El señor Agudé manifestó por último: — Voy a permanecer en esta heroica e invicta ciudad varios días. Volveré, por una razón: porque no puedo resistir la sugestión, como español y como patriota, de venir a Madrid, símbolo de la patria, ejemplo para los patriotas y acaite para los que luchan en todos los frentes. Y nosotros, los catalanes, somos patriotas, sentimos la patria y la amamos y la veneramos.

El representante de la Generalidad señor Farreras, que estaba presente mientras hablaba el ministro, subrayó sus manifestaciones con estas palabras: — Nosotros no teníamos la sensación exacta de lo que era Madrid. Ahora, sí, Madrid es el pueblo ejemplar del mundo entero.

Ayer, con gran animación, celebraron los vascos el “Día de la Patria”

El Presidente Companys se adhirió al acto

En el local que la Delegación de Euzkadi ocupa en el paseo de Pi i Margall, número 60, celebraron los vascos residentes en Cataluña el Día de la Patria. En la puerta principal se colocaron pliegos en los que estamparon su firma los ciudadanos de Euzkadi, y en el salón de actos se pronunciaron discursos por algunos oradores, entre ellos Artala, secretario particular del ministro de la Repu-

blica Manuel de Irujo, y Santiago Daño, beitia.

Se recibieron numerosas adhesiones, destacándose la de la primera autoridad de Cataluña, que dice así:

«Amb motiu de la celebració del Dia de la Pàtria Basca trameto la meua salutació més efusiva al poble d'Euzkadi, el seu Govern i al seu President. — Lluís Companys.»

COMISARIA GENERAL DE ORDEN PUBLICO

Anoche, por hallarse ausente el comisario general Rodríguez Salas, fuimos recibidos por uno de sus secretarios, quien nos manifestó que por encargo ex profeso del comisario y ostentando su representación, su secretario técnico, Lorenzo Josa y Ribé se había personado por la mañana en la Clínica La Alianza para visi-

tar a los heridos allí hospitalizados de resultas del choque sufrido entre los coches del consejero Comorera y de la coleta del jefe superior de Servicios.

Aprovechó esta oportunidad para visitar también el guardia de seguridad que el día 26 de los corrientes resultó herido en el cumplimiento estricto de su deber.

Afortunadamente todos los heridos se hallan muy mejorados de sus heridas.

Llegada a Marsella del buque “Imrether”, al cual intentó apresar el “Canarias”

Marsella, 28. — Una imponente multitud ha acudido a recibir el buque Imrether, que fué objeto de un ataque a lo largo de las costas de España por el crucero insurrecto Canarias.

Ha amarrado a las 10.30 de esta mañana y la policía ha procedido en seguida a la revisión de los documentos. Los periodistas han copiado del diario de a bordo la siguiente información:

«El día 25 de marzo navegábamos a 12 millas al este del cabo de la Nao, con pabellón francés iluminado con potentes reflectores.»

A las 3.20, un crucero pasó a 200 metros de nosotros para leer el nombre del buque. A pesar de que el nombre está escrito con grandes caracteres, el crucero nos pidió el nombre y nos indicó el suyo: era el Canarias.

A las 3.50, cuando estábamos a tres millas del crucero, éste disparó tres cañonazos. Hicimos marcha atrás y marcamos la maniobra con tres toques de sirena. El

Canarias nos señala: Dirigiros a Mallorca inmediatamente.

Nosotros replicamos: Nos dirigimos a Alicante a buscar refugiados. El Canarias repite: Dirigiros inmediatamente a Mallorca. Nosotros contestamos: No llevamos ninguna mercancía a bordo. Podemos continuar nuestra ruta hacia Alicante.

El Canarias dispara, y un obús estalla a 50 metros de nuestro buque.

Ante esta agresión, cursamos un radio pidiendo ayuda al crucero francés Suffren, que estaba a 50 millas. El mando de dicho buque de guerra anuncia que viene a toda velocidad hacia nosotros, lo que es comunicado inmediatamente al Canarias.

La oficialidad del Suffren aprobó nuestra actitud y nos escoltó hasta Alicante.»

El Estado Mayor y la tripulación del buque agredido han elogiado la ejemplar actitud del comandante de este último, señor Quiricóni.

EL P O U M

HABLARÁ
HOY
LUNES
a las
9
de la noche
en el
GRAN
PRICE

MARTÍ
de Gerona
GROSSI
por los del Frente
CAUHÉ
de Tarrasa
PALACÍN
de Lérida
NIN
del Comité Ejecutivo
y
J. MARTÍ
del Comité Local
que presidirá

Para ganar la guerra.
Por el apoyo efectivo a Madrid.
Por la ofensiva al frente de Aragón
Por la socialización de la economía.
Contra el aumento del precio de las subsistencias.
Por la reducción de los grandes sueldos.
Por el triunfo de la revolución.
Para fijar la posición del Partido ante la crisis del Consejo de la Generalidad.

Trabajadores: ¡Asistid!

HOY, LUNES, A LAS 9.30 DE LA NOCHE EN EL TEATRO OLYMPIA

Para fijar la posición que ante el momento actual sostiene el Partido Socialista Unificado de Cataluña (INTERNACIONAL COMUNISTA)

Hablarán:

DOLORES PIERA
Por la Comisión femenina del Comité Central

VÍCTOR COLOMÉ
Del Comité Ejecutivo del P. S. U.

JUAN COMORERA
Secretario General del P. S. U. y Consejero de Abastos de la Generalidad de Cataluña

Presidirá:

RAFAEL VIDIELLA
Del Comité Ejecutivo del P. S. U. y Consejero de Justicia